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Tribunal de Contas de MG 
investiga Veículos Fantasmas

Denúncia feita no Tribu-
nal de Contas do Estado de 
Minas Gerais promete dor 
de cabeça ao ex-prefeito Cel-
so Cota (ex-PSDB)) e alguns 
de seus secretários. Ela par-
tiu da empresa Diretriz Con-
sultoria e Pesquisas Ltda que 
perdeu o processo de licita-
ção realizado pela Prefeitura 
de Mariana em 2013, para 
contratação de empresa de 
prestação de serviços de lo-
cação de veículos leves, mé-
dios, pesados e equipamen-
tos, incluindo manutenção 
preventiva e corretiva, repo-

sição de peças, seguro total e 
rastreador veicular com ge-
renciamento 24 horas. 

Quem ganhou a licitação 
e foi contratada é a Minas 
Brasil Cooperativa de Trans-
porte Ltda, cujo contrato foi 
cancelado há poucos meses 
pelo atual prefeito Duarte 
Júnior (Du, do PPS) com o 
objetivo de garantir redução 
de custos.
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Alianças são necessárias
Entra governo, sai governo. É preciso mudar 

o repertório da política que está anacrônico já há 
algum tempo. É evidente que essas alianças polí-
ticas, por outro lado, afetam a identidade partidá-
ria e contraria seus representantes. 

Os partidos já são naturalmente enfraqueci-
dos por uma série de circunstâncias sociais que 
não são atuantes apenas aqui em Mariana, mas 
com essas acrobacias se tornam ainda mais vul-
neráveis. A mais recente descoberta foi a filiação 
de Terezinha Ramos ao então candidato à reelei-
ção municipal, Du. 

As alianças são absolutamente necessárias. 
Quanto a isso não resta nenhuma dúvida. Em 
uma sociedade plural, como a brasileira, pensar 
que uma tendência ou partido, ou apenas um 
sistema de orientação dará cabo dos problemas 
existentes é cair na ilusão.

* Por Fábio Uehara

Paixão pela profissão, 
criatividade e sensibilidade 
são motores que fazem um 
estilista criar. Porém, tais 
características são pouco 
valorizadas pelo mercado 
atual, direcionado pela ma-
ximização do lucro, a velo-
cidade da produção e uma 
moda baseada no “copia e 
cola”. Frente a esse contex-
to, um estilista bem sucedi-
do é aquele que consegue 
equilibrar criação artística 
com as ansiedades da socie-
dade e necessidades merca-
do.

Existem casos que são 
exemplos de sucesso, mas a 
realidade nos mostra que a 
grande maioria dos profis-
sionais da moda, que como 
qualquer outro precisa so-
breviver de seu trabalho, 
acaba tendo que se render 
ao mercado convencional. 
Talvez isso seja reflexo da 
visão de mundo predomi-
nante em nossa sociedade, 
que infelizmente só aspira 
àquilo que é consagrado 
pelo “mass media”.

Mas a moda, desde sem-
pre foi expressão de cultu-
ra de um povo, sendo que 
diferentes etnias exprimem 
sua identidade através das 
vestes. No entanto, a indus-

Economia Criativa seria a solução para renovar o 
mercado da moda?

trialização iniciada há pou-
co mais de 200 anos, nos 
tirou o direito de construir 
roupas utilizando cores, 
matérias-primas e proces-
sos produtivos desenvolvi-
dos pelos artesãos locais.

Em contrapartida, po-
tencializado por diversas 
crises socioambientais, na-
cionais ou internacionais, 
estão surgindo em diferen-
tes partes do mundo solu-
ções criativas para com-
bater problemas causados 
pela lógica vigente. Tais 
iniciativas vão desde re-
pensar o processo produ-
tivo, o consumo, o uso de 
matéria-prima e o descarte 
de roupas.

A grande indústria, 
apesar de estar ciente dos 
problemas por ela gerados, 
infelizmente abre pouco es-
paço para que se de desen-
volvam inovações capazes 
de impactar positivamen-
te na sociedade. Por outro 
lado, surgem iniciativas, 
que já estão começando a 
gerar reflexão no mercado 
convencional e aos poucos 
começa a absorver o poten-
cial transformador da Eco-
nomia Criativa.

Estamos entrando na 
era do compartilhamen-
to, criando sinergia para 
que todos se satisfaçam. 

O acesso às máquinas e ao 
mercado deve se abrir para 
os estilistas criativos e às 
pequenas confecções. A 
nova tendência que surge 
pode ser percebida através 
dos coworkings de moda 
que estão surgindo e costu-
reiras que estão se organi-
zando em cooperativas. De 
encontro a isso, diversas 
soluções estão sendo gesta-
das, como centrais de com-
pras que podem solucionar 
problemas relacionados à 
aquisição de tecidos e avia-
mentos; market places, que 
solucionam o problema 
de venda digital; e os co
-shops ou lojas colaborati-
vas físicas para a venda de 
produtos. Trata-se de uma 
rede que está sendo cons-
truída para permitir que o 
profissional de moda possa 
atender suas necessidades 
criativas, de encontro às 
necessidades da sociedade 
e não apenas seguir as dire-
trizes mercadológicas foca-
das no lucro individual.

* Fábio Uehara é 
sócio-fundador do LAB 
Fashion, um escritório 

de coworking, que, além 
do espaço, compartilha 

ideias para a evolução 
do mercado da moda no 

Brasil. 

Para te dizer com exati-
dão o local onde estou ago-
ra dentro de mim, preciso 
que tope fazer um exercício 
comigo. Imagine, por favor, 
o trânsito mais caótico que 
você já vivenciou. As bu-
zinas, o escapamento dos 
carros, os vidros fechados 
escondendo as pessoas in-
quietas, insatisfeitas, atra-
sadas, apressadas e conge-
ladas pelo frio artificial do 
ar-condicionado.

Pense também numa 
casa paralela à estrada. Sim, 
ao lado de uma grande ro-
dovia. Ao lado do gigantes-
co engarrafamento. Con-
tinue a criar na sua cabeça 
a imagem desta casa que 
fica ao lado da construção 
de um edifício enorme. Um 
arranha-céu. Homens tra-
balhando, gritos, palavras 
de ordem, barulhos de bri-
tadeira, de concreto sendo 
feito, derramado, tijolos 
sendo empilhados.

Se você ainda não desis-
tiu de entender o lugar onde 
estou dentro de mim, imagi-
ne que o vizinho do outro 
lado resolveu ouvir música 
alta. Mas uma música que 
você não suporte nenhum 
dos timbres, dos acordes. 
Que você sinta repulsa e 
não pode, de forma alguma, 
abaixar o volume.

Entendeu? Me localizou 
no mapa da vida? Eu preci-
so, agora, de um pouco de 
paz. Preciso, neste segundo, 
me mudar do local que, apa-

Estou de braços abertos esperando uma nova vida
rentemente, resolvi morar. 
No meio da contramão dos 
carros, ao lado dos barulhos 
de lares que ainda não se es-
tabilizaram, de sons, vozes e 
ruídos que não são os meus. 
Por mais que eu saiba que 
viver é isso – estar em con-
tato diariamente com aquilo 
que, nem de longe, gostarí-
amos – quero um espaço de 
paz. De silêncio. De calma-
ria.

Mas você pode e deve 
me perguntar – guri, como 
você caiu de mala e cuia 
dentro de uma casa no meio 
deste caos? Você não es-
colheu estar aí? Para todas 
essas tuas dúvidas que são 
minhas também, tenho uma 
resposta simples e confusa 
como tudo que ecoa dentro 
de mim – sim e não. Eu me 
permiti estar aqui, mas eu 
não quero continuar.

Acontece com todos 
nós. Nos deixamos embe-
bedar pelo fluxo das cida-
des, pela correria da infor-
mação, pela necessidade da 
atualização, pela rapidez 
das notícias, pelo vibracall 
do smartphone. Nos deixa-
mos embebedar pela rou-
pa da moda, pelo vício de 
querer sempre algo além 
de tudo aquilo que já te-
mos. E nessa corrida louca 
e aparentemente sem fim, 
entramos num loop, numa 
espiral, dentro de um círcu-
lo que, por não ter começo, 
também não tem fim. Ou 
melhor, podemos inventar 

um.
Se você topar caminhar 

comigo só mais um pouco, 
quero que imagine que nos 
fundos dessa minha casa 
tem um caminho de terra, 
por entre algumas árvores 
e plantas. Mas já aviso que 
não será uma caminhada 
simples. Esta não é uma 
trilha usada por muitos ou-
tros viajantes ou fugitivos 
dos seus próprios mundos. 
É que para deixar o caos 
que se é, é preciso muita 
coragem. Não é todo mun-
do que tem peito suficien-
te para bater o pé e dizer 
– para mim, essa vida agita-
da, confusa e estranha não 
é suficiente. Eu quero mais!

Se você ainda não en-
tendeu para onde estamos 
indo, amigo, quero pedir 
desculpas de antemão. Eu 
também não sei. Mas estou 
ansioso para descobrir. Por 
hora, posso adiantar que 
tenho tentado seguir a mi-
nha intuição e ir para longe 
de todos os ruídos que me 
afastem de mim. Que me 
levem para longe da minha 
calma. Eu quero escolher 
seguir por um caminho um 
tanto quanto difícil que é 
o da paciência. Deixar para 
trás os interesses fúteis, as 
conversas fiadas, as pessoas 
que não sabem aonde que-
rem chegar e quase todos os 
medos. Quero ir de braços 
abertos para uma nova vida.

Matheus Rocha 



Auditoria do Tribunal não acha 
127 veículos alugados e pagos 
pelo Governo Celso Cota
Mas encontra carros em nome de parentes do ex-prefeito e de secretários.

Denúncia feita no Tribunal 
de Contas do Estado de Minas 
Gerais promete dor de cabeça ao 
ex-prefeito Celso Cota (ex-PS-
DB)) e alguns de seus secretários. 
Ela partiu da empresa Diretriz 
Consultoria e Pesquisas Ltda que 
perdeu o processo de licitação re-
alizado pela Prefeitura de Mariana 
em 2013, para contratação de em-
presa de prestação de serviços de 
locação de veículos leves, médios, 
pesados e equipamentos, incluin-
do manutenção preventiva e cor-
retiva, reposição de peças, seguro 
total e rastreador veicular com 
gerenciamento 24 horas. Quem 
ganhou a licitação e foi contrata-
da é a Minas Brasil Cooperativa 
de Transporte Ltda, cujo contrato 
foi cancelado há poucos meses 
pelo atual prefeito Duarte Júnior 
(Du, do PPS) com o objetivo de 
garantir redução de custos.

O Tribunal de Contas enviou 
uma equipe a Mariana, ainda no 
Governo Celso Cota, para reali-
zar auditoria de conformidade, 
mas inúmeros documentos solici-
tados não foram entregues. Mes-
mo assim a equipe apontou várias 
irregularidades, entre elas a com-
provação de parentes do prefeito 
e de secretários como cooperados 
recebendo como prestadores de 
serviços à Prefeitura. Nas entre-
vistas realizadas com os coopera-
dos e motoristas, durante as quais 
os veículos foram fotografados, 
constatou-se a inexistência de 127 
dos 269 veículos contratados e 
que receberam pagamento até fi-
nal de 2014. 

Para continuidade do proces-
so o Tribunal de Contas enviou 
ofício no dia 11 de maio ao pre-
feito Du, para que no prazo de 30 
dias apresente toda a documenta-
ção não disponibilizada pelo pre-

feito anterior, sob pena de multa 
de R$5 mil se não atender à so-
licitação ou deixar de justificar a 
impossibilidade de fazê-lo.

Os mesmos motivos alega-
dos na auditoria foram utilizados 

pelo Governo Du para cancelar a 
contratação anterior, o que gerou 
à Prefeitura de Mariana a econo-
mia de recursos de mais de R$1 
milhão a cada mês. Equipe de 
várias secretarias da Prefeitura 

iniciam a busca da documentação 
solicitada para envio ao Tribunal 
de Contas.

Em contato com o ex-prefei-
to, Celso Cota, que ainda não re-
cebeu notificação judicial sobre o 

assunto, afirmou ao Ponto Final 
que desconhece qualquer irregu-
laridade quanto à cooperativa em 
seu mandato e que desafia qual-
quer pessoa ou órgão a encontrar 
falhas no pagamento.

GESTOR CARGO COOPERADO PLACA VEÍCULO

Celso Cota Neto

Elizabeth Cota

José Miguelm Cota

Prefeito Municipal

Secretária de Educação

Secretário de Meio Ambiente

Jair Emílio Cota

Nádia Mara da Mata Cota

Polyana Santana Cota Nascimento

Reinaldo Cota e Souza

GVI-9351

GQC-3720

LJK-1936

OPQ-7630

Breno Martins Estevão Secretário Municipal de 
Estradas Vicinais

Wandercy Martins Estevão

Ronam Wallace Martins Estevão

Renato Martins Estevão

HOE-8215

OQU-8234

OPR-3356

Ivânia Almeida Menezes 
Perdigão

Secretária Municipal de 
Desenvolvimento Social 
e Cidadania

Paulo José Perdigão

José Carlos Perdigão

GXH-9899

HBG-9967 
e retroescavadeira

Francisco Ibraim Ulhôa
Servidor da Secretaria 
de Obras e Estradas 
Vicinais

Jessé Teixeira Ibraim Ulhôa LPP-8178

José Miguel Cota Secretário Municipal de 
Meio Ambiente

Geraldo Miguel Cota GSJ-7447

GVI-9401

Para se comprovar efetivamente os vínculos familiares, seriam necessários outros documentos 
como certidão de casamento, certidão de nascimento e comprovante de endereço.
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DA REDAÇÃO

O deputado Thiago Cota 
foi informado, na quinta-feira, 
19, pelo Secretário de Estado 
de Governo, Odair Cunha, so-

bre o resultado do Edital para 
a Concessão de Patrocínios a 
Eventos do Governo de Minas 
Gerais, que contemplou a As-

sociação Comercial Industrial 
e Agropecuária de Mariana 
(ACIAM), com o patrocínio 
de 48 mil reais para a realiza-

ção da tradicional Feira Multi-
setorial.

Thiago Cota, um dos cola-
boradores do projeto, parabe-
nizou os membros da ACIAM 
pela iniciativa de buscar in-
centivos para a realização da 
Feira, que não ocorre desde 
2013. Esse é o segundo edital 
do Governo do Estado para 
a concessão de patrocínios a 
eventos e o objetivo é trazer 
mais transparência para o pro-
cesso de concessão de patrocí-
nio no Estado, permitindo que 
todos os interessados possam 
participar de forma igual e 
mais democrática.

A seleção dos projetos foi 
realizada pela Secretaria de 

Estado de Governo (Segov) 
em parceria com as empresas 
BDMG, Cemig, Copasa, Co-
demig e Gasmig, e contempla 
requisitos tanto no âmbito da 
Administração Pública Dire-
ta quanto na Administração 
Pública Indireta. Neste ano, 
devido às restrições do perí-
odo eleitoral, não foi permi-
tida a participação de muni-
cípios.

A Feira Multisetorial tem 
como finalidade principal 
criar oportunidades de negó-
cios para o comércio e em-
presas de Mariana e da Re-
gião dos Inconfidentes, além 
de mostrar o potencial do co-
mércio e empresas da região. 

Curso da Cozinha Brasil capacita 
cidadãos marianenses 

Cerca de 80 pessoas rece-
beram o curso de qualificação 
de Alimentação Saudável do 
programa Cozinha Brasil, de 
17 a 19 de maio, no Centro de 

Convenções. O curso oferecido, 
gratuitamente, em parceria com 
a Federação das Indústrias do 
Estado de Minas Gerais e a Sa-
marco, ensina aos alunos como 
realizar uma nutrição de qualida-
de e higiênica buscando melhor 
aproveitamento dos alimentos.

De acordo com secretário 
adjunto de Indústria e Comér-
cio, Helielcio Vieira “as pessoas 
que participaram, além de apr-
ender receitas fáceis e gostosas, 
também aprendem a escolher os 
alimentos por seu valor nutritivo, 
preço e apresentação e obser-
var a higiene e preservação dos 
sabores e nutrientes dos alimen-
tos”, ressaltou.

Segundo a Nutricionista, 

Looany Nascimento, o curso 
ensina a melhorar a ingestão 
dos nutrientes necessários para 
o corpo no dia a dia. “Também 
ensinamos como higienizar cor-
retamente e depois temos as au-
las práticas, em que fazemos as 
receitas, e ao final do curso eles 
recebem um livro com mais de 100 
receitas”.

A marianense, Neuza Leão, 
participou do curso a fim de agre-
gar conhecimento. “Já trabalhei 
em restaurante e vou pegar mais 
informações. Muita coisa eu sei, 
mas muita vou aprender, porque 
faço controle nutricional e vou po-
der tirar minhas dúvidas e aprender 
também sobre o reaproveitamento 
dos alimentos”, destacou a aluna.

O curso ensina aos alunos como realizar uma nutrição de qualidade e higiênica utilizando o 
melhor aproveitamento dos alimentos.

 Créditos: Tamara Martins

Secretaria afirma que 
Guarda Municipal ainda 
mantém a segurança 
da policlínica

Após reclamações de que a 
Guarda Municipal de Mariana 
não daria mais apoio à seguran-
ça da Policlínica, o Jornal Pon-
to Final questionou a Prefeitu-
ra de Mariana, nesta terça-feira 
(24), sobre o ocorrido.

Em nota, a Secretaria de 
Saúde de Mariana esclareceu 
que a Guarda continua dando 
apoio à segurança do local. A 
Secretaria informou ainda os 
horários do Pronto Atendi-
mento da Policlínica, também 
solicitados pelo Jornal. 

Os horários de 
atendimento são:
- Segunda à Sexta-feira - 7h às 22h. 
Sábado - 7h às 19h. 
- UBS Rural (Distritos), segunda a 
sexta-feira - 7h às 16h. 
- UBS Centro e UBS Rosário, se-
gunda à sexta-feira - 7h às 17h. 
- UBS Cabanas, segunda à sexta-
feira - 7h às 00h. 
- UBS Prainha, segunda à sexta-fei-
ra - 7h às 16h.

SEGURANÇA

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal



DA REDAÇÃO

4|CIDADES Jornal Ponto Final
27 de Maio a 3 de junho, 2016

Vereador

Cristiano
Vilas Boas

,Rua Wenceslau Braz
3557.2562 - Centro - 481 

Facebook: vereadorcristiano
vereadorcristiano@gmail.com

ACIAM é contemplada com 
recursos para Feira Multisetorial
Economia. Feira Multisetorial tem como finalidade criar oportunidades de negócios para o comércio e 
empresas de Mariana e região.

DA REDAÇÃO

O deputado Thiago Cota 
foi informado, na quinta-feira, 
19, pelo Secretário de Estado 
de Governo, Odair Cunha, so-

bre o resultado do Edital para 
a Concessão de Patrocínios a 
Eventos do Governo de Minas 
Gerais, que contemplou a As-

sociação Comercial Industrial 
e Agropecuária de Mariana 
(ACIAM), com o patrocínio 
de 48 mil reais para a realiza-

ção da tradicional Feira Multi-
setorial.

Thiago Cota, um dos cola-
boradores do projeto, parabe-
nizou os membros da ACIAM 
pela iniciativa de buscar in-
centivos para a realização da 
Feira, que não ocorre desde 
2013. Esse é o segundo edital 
do Governo do Estado para 
a concessão de patrocínios a 
eventos e o objetivo é trazer 
mais transparência para o pro-
cesso de concessão de patrocí-
nio no Estado, permitindo que 
todos os interessados possam 
participar de forma igual e 
mais democrática.

A seleção dos projetos foi 
realizada pela Secretaria de 

Estado de Governo (Segov) 
em parceria com as empresas 
BDMG, Cemig, Copasa, Co-
demig e Gasmig, e contempla 
requisitos tanto no âmbito da 
Administração Pública Dire-
ta quanto na Administração 
Pública Indireta. Neste ano, 
devido às restrições do perí-
odo eleitoral, não foi permi-
tida a participação de muni-
cípios.

A Feira Multisetorial tem 
como finalidade principal 
criar oportunidades de negó-
cios para o comércio e em-
presas de Mariana e da Re-
gião dos Inconfidentes, além 
de mostrar o potencial do co-
mércio e empresas da região. 

Curso da Cozinha Brasil capacita 
cidadãos marianenses 

Cerca de 80 pessoas rece-
beram o curso de qualificação 
de Alimentação Saudável do 
programa Cozinha Brasil, de 
17 a 19 de maio, no Centro de 

Convenções. O curso oferecido, 
gratuitamente, em parceria com 
a Federação das Indústrias do 
Estado de Minas Gerais e a Sa-
marco, ensina aos alunos como 
realizar uma nutrição de qualida-
de e higiênica buscando melhor 
aproveitamento dos alimentos.

De acordo com secretário 
adjunto de Indústria e Comér-
cio, Helielcio Vieira “as pessoas 
que participaram, além de apr-
ender receitas fáceis e gostosas, 
também aprendem a escolher os 
alimentos por seu valor nutritivo, 
preço e apresentação e obser-
var a higiene e preservação dos 
sabores e nutrientes dos alimen-
tos”, ressaltou.

Segundo a Nutricionista, 

Looany Nascimento, o curso 
ensina a melhorar a ingestão 
dos nutrientes necessários para 
o corpo no dia a dia. “Também 
ensinamos como higienizar cor-
retamente e depois temos as au-
las práticas, em que fazemos as 
receitas, e ao final do curso eles 
recebem um livro com mais de 100 
receitas”.

A marianense, Neuza Leão, 
participou do curso a fim de agre-
gar conhecimento. “Já trabalhei 
em restaurante e vou pegar mais 
informações. Muita coisa eu sei, 
mas muita vou aprender, porque 
faço controle nutricional e vou po-
der tirar minhas dúvidas e aprender 
também sobre o reaproveitamento 
dos alimentos”, destacou a aluna.

O curso ensina aos alunos como realizar uma nutrição de qualidade e higiênica utilizando o 
melhor aproveitamento dos alimentos.

 Créditos: Tamara Martins

Secretaria afirma que 
Guarda Municipal ainda 
mantém a segurança 
da policlínica

Após reclamações de que a 
Guarda Municipal de Mariana 
não daria mais apoio à seguran-
ça da Policlínica, o Jornal Pon-
to Final questionou a Prefeitu-
ra de Mariana, nesta terça-feira 
(24), sobre o ocorrido.

Em nota, a Secretaria de 
Saúde de Mariana esclareceu 
que a Guarda continua dando 
apoio à segurança do local. A 
Secretaria informou ainda os 
horários do Pronto Atendi-
mento da Policlínica, também 
solicitados pelo Jornal. 

Os horários de 
atendimento são:
- Segunda à Sexta-feira - 7h às 22h. 
Sábado - 7h às 19h. 
- UBS Rural (Distritos), segunda a 
sexta-feira - 7h às 16h. 
- UBS Centro e UBS Rosário, se-
gunda à sexta-feira - 7h às 17h. 
- UBS Cabanas, segunda à sexta-
feira - 7h às 00h. 
- UBS Prainha, segunda à sexta-fei-
ra - 7h às 16h.

SEGURANÇA

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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Inúmeras atrações e atividades marcaram a passagem do 
Ação Global Mariana.

Ação Global em 
Mariana recebe 
grande público
Participação. Mais de 20 mil atendimentos foram realizados 
no evento, além de oferecer lazer às crianças.

DA REDAÇÃO

A 23° edição da “Ação 
Global”, evento que aconteceu 
na Arena Mariana no sábado 
(21), ofereceu um dia com la-
zer, cidadania e prestação de 
serviços para centenas de cida-
dãos marianenses. Esta é uma 
realização da TV Globo, em 
parceria com o Sesi e apoio 
da Prefeitura de Mariana. De 
acordo com os organizadores, 
foram 21 mil atendimentos 
com atividades que começa-
ram às 10h e seguiram até o 
fim da tarde.  

O tema desta edição foi 
“qualidade de vida” e os ser-
viços, coordenados por vo-
luntários, incluíram cuidados 
com a saúde, beleza e emissão 
de documentos. Uma das no-
vidades deste ano foram os 
exames respiratórios, capazes 
de apontar o nível de falta de 
ar e propensão à apneia do 
sono, além de orientações so-
bre como conviver com a ELA 
– esclerose lateral amiotrófica. 
Teve ainda massagem, orienta-
ções para manter a saúde e tes-
te sanguíneo. 

A área de emissão de docu-
mentos também foi muito pro-
curada. A auxiliar de sistemas, 
Rosemeire Assunção, 35, apro-
veitou as diversas atividades do 

evento. “Achei ótimo, consegui 
fazer exames importantes e 
ainda retirar documento. Pode-
riam fazer mais vezes (o even-
to)”, relatou.

A meninada também fez 
parte da programação e se 
divertiu nos brinquedos. O 
operador de máquinas, Paulo 
Sérgio, 48, levou seus filhos 
Lucas, 9, e Diego, 13, para o 
evento e aprovou a iniciati-
va. “As crianças precisam de 
mais cuidado e lazer na cidade, 
acho esse tipo de iniciativa im-
portante, principalmente para 
quem não tem muita condição 
financeira”, afirmou.

Nos estandes da Ação Glo-

Créditos: Tiago Souza

bal também estiveram presen-
tes as secretarias municipais, 
dentre elas Educação, Desen-
volvimento Social e Cidadania, 
Defesa Social (Guarda Munici-
pal), Cultura, Turismo e Des-
porto, Desenvolvimento Rural, 
além da presença do prefeito de 
Mariana, Duarte Junior (PPS), 
que levou toda sua família para o 
evento. O ator Nikolas Antunes, 
que interpreta Simão, na novela 
“Liberdade, Liberdade”, também 
prestigiou o evento em Mariana.

Em 22 edições, a Ação Glo-
bal já prestou mais de 45 milhões 
de atendimentos. Apenas em 
2015, foram mobilizados mais de 
22 mil voluntários para o evento.
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Pela tradição, os moradores costumam sair para as ruas, na manhã de quinta-feira (26), 
para a confecção dos tapetes que decoram o centro histórico.

Celebração de Corpus Christi
começa nesta semana em Mariana
Tradição. Na data, a confecção dos tapetes coloridos decora o centro histórico.

DA REDAÇÃO

Nesta quinta-feira (26), 
começa em Mariana a cele-
bração do feriado de Corpus 
Christi. Para a Igreja Cató-
lica é um dia marcado por 
missas, adoração ao San-
tíssimo Sacramento e pelas 
procissões que são realiza-
das pelas ruas históricas de 
Mariana.

Pela tradição, os mora-
dores costumam sair para as 
ruas, na manhã de quinta-
feira (26), para a confecção 
dos tapetes que decoram o 
centro histórico. Figura de 
Jesus Cristo, da Santa Ceia 
e da Virgem Maria, entre 
outros símbolos devem ser 
montados com produtos 
como flores, serragem e pó 
de café. Os tapetes serão 
produzidos pelos artistas da 

AMAP (Associação Maria-
nense de Artistas Plásticos), 
com apoio da Secretaria de 
Cultura, Turismo e Despor-
to da Prefeitura de Mariana.

O feriado de Corpus 
Christi em Mariana é um dos 
mais tradicionais eventos re-
ligiosos do estado. Um ritual 
que remonta o século XVIII. 
A celebração principal acon-
tece às 17 horas, com a mis-
sa na Praça dos Ferroviários, 
presidida pelo arcebispo 
metropolitano, dom Geral-
do Lyrio Rocha, unindo as 
paróquias Nossa Senhora da 
Assunção e Sagrado Coração 
de Jesus. Logo após, haverá 
procissão e bênção do San-
tíssimo Sacramento na Praça 
da Sé.

Créditos: Élcio Rocha

Thiago Cota é eleito vice-presidente 
da Comissão de Cultura da ALMG

A Comissão de Cultura da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) elegeu, nesta 
quarta-feira (18/05), por unani-
midade, o seu vice-presidente, o 
deputado Thiago Cota (PMDB). 
O parlamentar assume o cargo 
deixado pela ex-deputada Cris-
tina Corrêa (PT), que deixou a 
Assembleia no início deste mês. 
O presidente da comissão é o 
deputado Bosco (PTdoB). 

Após a votação, Thiago 
Cota agradeceu aos colegas o 
voto e reafirmou o seu compro-
misso de continuar lutando em 
prol do desenvolvimento da cul-
tura de Minas Gerais e princip-
almente da Região dos Incon-
fidentes. Desde o início do seu 
mandato, e como efetivo da Co-
missão de Cultura, o deputado 
tem participado diretamente de 
importantes ações para o seg-
mento. Thiago Cota, em abril 
de 2015, trouxe uma audiência 
pública de Cultura para Mariana 
e em conjunto com os demais 
membros da Comissão, apro-
vou requerimento solicitando o 
aumento do Fundo Estadual de 
Cultura. Na época, o orçamento 
previsto era de apenas 420 mil 
reais e, em junho daquele ano, o 
Governo do Estado, através da 
Secretaria de Estado de Cultura, 

anunciou o aumento do Fundo 
para 7,5 milhões de reais.

Outra importante ação do 
deputado pela Região dos In-
confidentes foi levar a primei-
ra rodada de debates do Plano 
Estadual de Cultura para a cida-
de de Ouro Preto. O evento foi 
realizado em fevereiro deste ano 
e contou com a participação po-
pular na discussão que traçou 
várias diretrizes para a cultura 
no Estado nos próximos dez 
anos. Além disso, Thiago Cota 

trabalhou pela continuidade das 
atividades no Teatro Klauss Vi-
anna e do Ballet Jovem de Belo 
Horizonte, viabilizou recursos 
para a reforma do Museu Alp-
honsus de Guimaraens, em 
Mariana, apresentou requeri-
mentos para salvaguardar o 
Patrimônio Cultural das re-
giões afetadas pelo rompimen-
to das barragens de Fundão, 
destinou emendas em favor de 
Bandas de Músicas da região, 
entre outras ações.

Thiago Cota agradeceu aos colegas o voto e reafirmou o 
seu compromisso de continuar lutando em prol do desen-
volvimento da cultura de Minas Gerais e principalmente da 
Região dos Inconfidentes.

Créditos: Assessoria do Deputado
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O festival contou com a apresentação de grandes nomes da música: Silvio Brito, Elba Rama-
lho e a banda Rosa de Saron.

Festival da Vida emociona moradores 
e visitantes na Praça Minas Gerais
Aprovação. Os shows do Festival da Vida foram bem aceitos pelos marianenses.

DE MARIANA

Cartão postal da históri-
ca Mariana, a charmosa praça 
Minas Gerais, com suas igrejas 
barrocas voltou a ser cenário 
do Festival da Vida. Em sua 13ª 
edição, o evento que começou 
no dia 14 de maio, e vai até do-
mingo (29), recebeu no último 
fim de semana grandes nomes 
da música: Silvio Brito, Elba Ra-
malho e a banda Rosa de Saron. 
Os shows levaram uma multidão 
à praça. Foram cerca de 10 mil 
pessoas nos três dias, segundo os 
organizadores.

Na abertura oficial teve ho-
menagem ao saudoso arcebispo 
dom Luciano Mendes de Almei-
da, idealizador do festival. O pre-
feito Duarte Junior lembrou que 
2016 marca os 10 anos da morte 
do religioso, cujo processo de be-
atificação foi aberto. “Em agosto 
faz 10 anos que perdemos essa 
grande liderança católica. Que 
ele possa continuar nos abenço-
ando”, disse.

Os primeiros a subirem ao 
palco na sexta-feira (20) foram 
a turma do Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS). Eles apre-
sentaram a composição inédita 
feita para o 2º Seminário de Saú-
de Mental, realizado em Mariana. 
Em seguida, foi a vez do cantor 
Silvio Brito se apresentar pela 1ª 
vez na cidade. Rei da irreverência 
nos anos 70, ele arrancou aplau-
sos. “Quero agradecer a opor-
tunidade de estar em Mariana, 
numa época tão bonita para esta 

cidade, que completa 320 anos. 
Estou aqui para trazer muita ale-
gria, esperança que une e alimen-
ta todos”, ressaltou.

Sábado foi a vez de Elba Ra-
malho subir ao palco. A cantora 
retorna a Mariana 28 anos após a 
sua 1ª apresentação, ocorrida na 
década de 1988. “Mariana é uma 
cidade linda, com igrejas encan-
tadoras, uma gente maravilhosa 
e que merece muita alegria. Por 
isso que procuro trazer o que te-
nho de melhor no palco. Saber 
que as pessoas saem do conforto 
de casa para assistir ao meu show, 
é uma grande honra”, disse a 

cantora, que se apresentou para 
um público estimado de 4.500 
pessoas, de acordo com informa-
ções da Guarda Municipal.

“Quem esteve na praça pode 
se emocionar ao vê-la ainda mais 
linda, com a presença de famílias 
inteira prestigiando o festival. Foi 
incrível o show da querida Elba, 
que trouxe mais alegria para a 
cidade. Estamos tentando virar 
a página sem esquecer o nosso 
passado, mas agora pensando 
no presente e no futuro de for-
ma que as pessoas percebam que 
Mariana continua linda e que te-
mos muita coisa a apresentar”, 

avaliou o prefeito Duarte Junior.
Uma das mais aguardadas e 

concorridas atrações que com-
põem a programação do Festival 
da Vida, a banda Rosa de Saron 
se apresentou no domingo (22). 
Esta é a primeira vez que a ban-
da de rock cristão nacional, com-
posta por Guilherme de Sá (voz), 
Eduardo Faro (guitarra), Rogério 
Feltrin (baixo) e Grevão (bate-
ria) se apresentou em Mariana, e 
trouxe seu novo show acústico.

“Foi bacana demais ver a 
moçada cantado as músicas com 
tanta empolgação. Quero agra-
decer a todos que prestigiaram 

os shows. Obrigado pela pre-
sença e pelo carinho. Com fé em 
Deus vamos reescrever o nosso 
presente e o nosso futuro vai ser 
maravilhoso. Um ano para virar 
a página, e demonstrar que Ma-
riana continua mais linda do que 
nunca”, disse o prefeito.

Com a realização da Prefei-
tura de Mariana, o Festival da 
Vida é uma produção da ACL 
– Associação de Cultura Livre, 
e apoio da Arquidiocese de Ma-
riana e Câmara de Vereadores. 
O evento foi criado em 2003, a 
partir de uma sugestão do então 
arcebispo dom Luciano, falecido 
há 10 anos, e cujo processo de 
beatificação encontra-se aberto.

Créditos: Douglas Couto

PROGRAMAÇÃO

29 DE MAIO
9h às 16h - Feira de 
Artesanato na Rua Direita
11h - Encontro de Bandas 
em Monsenhor Horta – 180 
anos da Sociedade Musical 
São Caetano.
15h - Batizado dos Alunos 
do Cria (31 anos de 
Capoeira) – Praça Gomes 
Freire – Grupo Oficina
19h - Cantares à Maria – 
Igreja Nossa Senhora do 
Carmo – Praça Minas Gerais.

13º FESTIVAL DA VIDA 
DE MARIANA
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Jésus Sinha esteve em entrevista à Mariana FM nesta 
quarta-feira (25).

“O governo não vai 
entrar no jogo da opo-
sição”, diz Jésus Sinhá
Em entrevista à Rádio Mariana FM, Jésus Sinhá afirma que 
muitos boatos com o nome do prefeito são divulgados na
cidade sem qualquer fundamento.

DA REDAÇÃO

O assessor técnico da pre-
feitura, Jésus Sinhá, esteve nesta 
quarta-feira (25) na rádio Maria-
na FM concedendo uma entre-
vista. O bate-bola foi mediado 
pelo diretor do Jornal Ponto Fi-
nal, Rômulo Passos. A entrevista 
seria com o prefeito Duarte Ju-
nior, mas devido a uma reunião 
de última hora em Belo Hori-
zonte, ficou acertada outra en-
trevista para a próxima semana.

Dentre os assuntos trata-
dos, o que mais chamou a aten-
ção foi a polêmica questão da 
nova Cooperativa de Transpor-
te. Segundo Jésus, o atendimen-
to por parte de cooperativas foi 
criado ainda nos governos pas-
sados e Duarte manteve esta 
linha, porém o valor gasto com 
este setor era muito alto, fazen-

do com que o prefeito tivesse 
de abaixar os valores gastos e 
abrir novamente o processo li-
citatório. 

Ainda de acordo com o 
assessor, a cooperativa que 
venceu a licitação apresentou 
inúmeros deslizes com docu-
mentação. Hoje o processo li-
citatório foi encaminhado para 
o juiz, a fim de decidir qual co-
operativa fará o pagamento dos 
cooperados que prestam ser-
viços para o município: a que 
ganhou a licitação, com pro-
blemas na documentação, ou a 
que está operando com contrato 
e prestou o serviço.

A prefeitura realizou ainda 
um depósito em juízo, ou seja, 
colocou a cargo da justiça o di-
nheiro para o pagamento da 

Créditos: Divulgação

prestação de serviço e agora de-
pende apenas da decisão judicial 
para pagar a cooperativa que for 
beneficiada.

Ainda sobre a cooperativa, 
Jésus Sinhá finalizou dizendo 
que alguns boatos com o nome 
do prefeito tem sido espalhados 
na cidade com o intuito de de-
negrir a imagem do governo. “As 
pessoas gostam de ficar aí com 
esses factoides, inventando as 
coisas por aí a fora, que o pre-
feito está desviando e a gente 
conhece a conduta dele, um 
trabalho muito limpo, então o 
Du não quer esses problemas 
pra ele. O governo não vai 
entrar no jogo da oposição.  
O prefeito está fazendo tudo 
dentro da lei, continua a mes-
ma Cooperativa, atendendo 
inclusive as necessidades da 
educação e saúde. O que está 
acontecendo é que  Du está 
cortando as gorduras e isso 

está mexendo com muita gente”,  
finalizou. 

Outro assunto muito discuti-
do foi sobre o galpão na Av. Nos-
sa Senhora do Carmo. Alguns 
comerciantes estão alegando que 
muitos estão pegando roupas 
em bom estado de conservação 
e montando brechós. Para Jésus, 
o que acontece naquele galpão é, 
na verdade, que toda a respon-
sabilidade é da Samarco. Foi 
contratada uma empresa com 
autorização jurídica para fazer 
a liberação das roupas que so-
braram. 

Em suas considerações fi-
nais reafirmou que o grupo de 
Duarte Junior não entraria em 
jogos políticos e que não iriam 
perder tempo com isso, porque 
o interesse do governo é fazer 
uma nova administração para o 
povo, com responsabilidade e 
honestidade, preocupado com o 
crescimento de nossa cidade.

Foi questionado também a 
questão de apoio de Terezinha 
Ramos a Duarte Junior, tendo 
já alguns comentários nas redes 
sociais. Jésus Sinha disse que Te-
rezinha é uma pessoa muito tran-
quila e que algumas pessoas an-
daram “puxando seu tapete” no 
âmbito político. “Sempre discor-
dei da sua cassação. Pra mim foi 
armado com vereadores que dis-
seram que não cassam a ex-pre-
feita e acabaram cassando. Então 
essa vinda é muito boa, porque 
ela tem com certeza de estar den-
tro de um grupo em que está li-
derado pela conduta do nos-
so amigo Du. Ela pode dar 
sugestões. Ela tem visão das 
coisas que podem ser melho-
radas na cidade de Mariana. Com 
o apoio dela podemos acabar um 
pouco com esse momento cor-
rupto que já aconteceu em Ma-
riana. A vinda é 100% positiva”, 
finaliza o assessor técnico.

TRÁFICO

Polícia Militar prende suspeitos de 
tráfico de drogas em Mariana 

Durante operação reali-
zada na quinta-feira, 19, po-
liciais militares receberam 
uma ocorrência de tráfico de 
drogas, no bairro Galego, em 
Mariana.

A residência apontada na 

denúncia foi monitorada e 
um homem de 28 anos ten-
tou fugir, mas acabou preso. 
Com ele foram encontradas 
vinte pedras de crack e uma 
substância semelhante à coca-
ína. Com outro homem, de 26 

anos, a polícia apreendeu ma-
conha e três celulares. 

Os dois homens foram 
presos e os materiais apreen-
didos foram encaminhados 
para a Delegacia de Polícia 
Civil. 

Os materiais apreendidos foram encaminhados para a Delegacia de Polícia Civil. 

Créditos: Polícia Militar
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Duarte Junior se reuniu 
com representantes de 
restaurantes, salões de 
beleza e estética 
e artesãos.

Prefeito se reúne 
com comerciantes 
de Mariana
Diálogo. O objetivo do encontro é estreitar os laços com os 
segmentos comerciais.

DA REDAÇÃO

Com o objetivo de estreitar 
o diálogo com os comerciantes 
de Mariana, o prefeito Duarte 
Júnior se reuniu, nos últimos 

dias, com proprietários de salão 
de beleza/ estética, restauran-
tes e artesãos da cidade para 
uma conversa sobre a criação 
de projetos para Mariana. 

Segundo o prefeito, o diá-
logo é importante para ouvir os 
empresários, para que o muni-
cípio caminhe lado a lado com 
os segmentos do comércio da 
cidade. “Estamos conversando 
abertamente com os comer-
ciantes e isso é relevante para 
o desenvolvimento de Mariana 
como um todo. Gostaria de 
agradecer imensamente a pre-
sença de todos que puderam 
participar conosco dos encon-
tros”, disse. 

Para a empresária Dalian-
dra Amorim, a reunião foi pro-
dutiva e mostrou que a admi-
nistração tem se feito presente 
em diversas áreas. “Achei mui-
to bacana, porque nos mostrou 
que o executivo quer nos ouvir. 
Demos ideias e sugestões para 
o crescimento da nossa cidade 
e ficamos mais por dentro da 
atual situação econômica de 
Mariana”, contou a cabeleirei-
ra. 

Créditos: ASCOM

Vacinação contra a gripe 
H1N1 ultrapassa a meta 
no município

A cidade de Mariana vacinou 
contra o vírus da gripe (Influenza 
H1N1) mais de 10.574 pessoas, e 
superou a meta atingindo 100,75% 
da população que se encaixa nos 
grupos prioritários, informou o 
balanço da Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais. A meta 
do Ministério da Saúde era vacinar 
80%. A 18ª Campanha Nacional 
de Vacinação começou no dia 20 
de abril e encerrou na sexta-feira 
(20).

Segundo os dados divulgados 
pela secretaria estadual, no municí-
pio de Mariana foram imunizadas 
3 mil crianças, 5.372 idosos, 119 
mulheres que deram a luz, 580 
gestantes e 1.503 trabalhadores 
da saúde. Para atingir a meta, foi 
organizada uma programação es-
pecial nas unidades de saúde dos 

bairros Rosário, Santo Antônio, 
Passagem e a Central de Vacinação. 
As vacinas irão conter o avanço de 
doenças que aparecem no inverno, 
quando as baixas temperaturas am-
pliam a circulação dos vírus causa-
dores de doenças respiratórias.

A campanha de vacinação 
foi destinada às crianças de seis 
meses a menores de cinco anos, 
gestantes, puérperas (até 45 dias 
após o parto), trabalhador de saú-
de, idosos (a partir de 60 anos), 
povos indígenas, população pri-
vada de liberdade e funcionários 
do sistema prisional, adolescentes 
e jovens entre 12 e 21 anos sob 
medidas socioeducativas e pesso-
as portadoras de doenças crônicas 
não transmissíveis. Em Mariana, o 
telefone da Central de Vacinação é 
(31) 3557-9819.

SAÚDE

Tocha Olímpica marca sua 
passagem por Ouro Preto

O revezamento da Tocha 
Olímpica teve início no começo 
do mês e após 37 cidades, chegou a 
Ouro Preto na sexta (13). Morado-
res e turistas ocuparam as ruas na 
expectativa de ver o fogo olímpico 
passando pela cidade. O clima dos 
Jogos Olímpicos estava espalhado 
pelas ladeiras da cidade histórica 
em um percurso de 19 pontos, ter-
minando na sacada do Museu da 
Inconfidência, na Praça Tiraden-
tes, com muita música e festa.

Dentre os condutores oficiais, 
seis são membros da comunidade 
acadêmica da UFOP: a aluna de 
Educação Física Lourdes Fernan-
des, ou Lurdinha como é conheci-
da; o aluno Mateus Xavier, que faz 
mestrado no Núcleo de Geologia 
(Nugeo); o aluno de Educação Fí-
sica Bruno Pedroso; o professor 
de Educação Física, Paulo Ernes-

to Antonelli; o professor do Cead, 
Daniel Clark Orey, e o professor 
do curso de Museologia, Gilson 
Antônio Nunes. Os participantes 
foram convidados ou selecionados 
a partir de indicações da comuni-
dade, no ano passado. 

Estudante da UFOP
Lurdinha é atleta profissional 

há mais de 15 anos e possui uma 
vasta experiência, colecionando 
mais de 600 títulos na carreira. A 
atleta fez o percurso pela Rua das 
Flores, e ovacionada pelos que 
estavam presentes, confessou: “É 
uma emoção que não tem como 
explicar. É um dos momentos 
mais felizes da minha vida”.

Créditos : Iris Jesus
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Segundo a montadora, as unidades chamadas para o reparo gratuito podem apresentar desconexão entre a haste do freio e a haste de acionamento do 
hidrovácuo do freio.

Ford convoca Ranger por falha 
no sistema de freios
Atenção. Defeito afeta 1.467 unidades da versão lançada há poucas semanas.

A Ford convocou nesta ter-
ça-feira, 24, um recall de 1.467 
unidades da nova Ranger devi-
do a uma falha de fabricação 
que afeta o sistema de freios. O 
reparo atinge picapes modelos 
2016 e 2017, fabricadas entre 
23 de novembro de 2015 e 9 
de maio de 2016. A picape foi 
reestilizada no final de março e 
tem preços entre R$ 99.500 e 
R$ 118.500 nas configurações 
com motor flex. Já a Ranger 
diesel varia de R$ 129.900 a R$ 

179.900.
Segundo a montadora, as 

unidades chamadas para o re-
paro gratuito podem apresentar 
“desconexão entre a haste do 
freio e a haste de acionamen-
to do hidrovácuo do freio”. 
Assim, a picape terá sua capa-
cidade de frenagem reduzida, 
aumentando o risco de aciden-
tes com lesões aos passageiros 
e até a pessoas que estão fora 
do carro.

Para reverter o problema, a 

Ford irá “adequar a montagem 
do pino da trava que conecta a 
haste do pedal de freio à haste 
de acionamento do hidrovácuo 
do freio”. Os proprietários da 
nova Ranger devem entrar em 
contato com a empresa pelo te-
lefone 0800 703 3673.
Chassis envolvidos

Modelos 2016 chassis (8 úl-
timos dígitos) de GJ367909 até 
GJ399843

Modelos 2017 chassis (8 úl-
timos dígitos) de HJ402571 até 
HJ421586
Recalls da Ford

Esta é a primeira convoca-
ção de recall da Ford no ano, 
mas em 2015 ela foi a quarta 
montadora que mais carros 
chamou de volta às oficinas. 
No total, foram 237.795 uni-
dades, conforme levantamen-
to realizado por Autoesporte. 

Em fevereiro, a própria Ranger 
foi convocada, quando 7.996 
unidades apresentaram defei-
to no sistema de combustível. 
Em julho foi a vez de outros 
14.730 unidades do Fusion se-
rem diagnosticados com falha 
no sistema de direção. Em se-
tembro, a Ford convocou seu 
maior recall, quando 215.069 
unidades dos modelos New 
Fiesta, EcoSport e Fusion 
apresentaram falha no siste-
ma de fechamento. Conforme 
exigido por lei, os reparos são 
gratuitos e não têm data limite 
para serem feitos. Se você for 
dono de algum dos modelos 
listados, confira os detalhes das 
convocações nos links do box 
ao lado.
Direitos do consumidor

O Procon-SP orienta a 
todos os consumidores envol-

vidos em campanhas de cha-
mamento a exigirem o com-
provante de que o serviço de 
reparo tenha sido realizado. O 
documento deve ser conserva-
do e repassado adiante em caso 
de venda. O direito ao reparo 
gratuito também é garantido 
aos proprietários de veículos 
que foram comercializados 
mais de uma vez.

Os veículos que não aten-
derem ao recall e forem repa-
rados em até 12 meses trarão a 
informação do não atendimen-
to no campo “observações” do 
próximo Certificado de Regis-
tro e Licenciamento (CRLV), 
conforme determinado pela 
Portaria Conjunta nº 69 de 
15/12/2010, da Secretaria de 
Direito Econômico e do Dire-
tor do Departamento Nacional 
de Trânsito.

Créditos: Reprodução Internet
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Créditos: Reprodução Internet
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Brigolini ainda continua réu no 
processo que apura 

suposto crime cometido por ele. 

Cássio Brigolini 
consegue habeas 
corpus na justiça
Decisão. A justiça de Minas Gerais concedeu ao ex-prefeito o 
direito de aguardar o julgamento em liberdade.

DA REDAÇÃO

O ex-prefeito Cássio Brigo-
lini Neme conseguiu, no dia 25 
de maio de 2016, uma decisão 
favorável no Tribunal de Justi-
ça de Minas Gerais. Tratava-se 
de um pedido de habeas corpus 
para responder em liberdade o 
processo criminal que tramita 
na Comarca de Mariana-MG.

 Com a decisão, o ex-pre-
feito, que se encontrava fora-
gido, poderá restabelecer sua 

Créditos: Arquivo Ponto Final

vida normal.
Brigolini ainda continua 

réu no processo que apura su-
posto crime cometido por ele, 
mas com a decisão, responderá 
em liberdade o processo, bem 
como os recursos, caso sejam 
interpostos. 

Procon realiza mutirão de 
renegociação de dívidas

Para marcar a 3ª Semana 
Nacional de Educação Finan-
ceira, o Procon de Mariana e 
a Secretaria Nacional do Con-
sumidor (Senacon) realizam 
entre os dias 16 e 30 de maio, 
um mutirão online de rene-
gociação de dívidas. A ação 
conjunta também tem apoio 
do Banco Central do Brasil, 
Sebrae, Febraban e Serasa, e 
permite ao consumidor e ao 
Microempreendedor Indivi-
dual (MEI) renegociar dívidas 
com instituições financeiras.

De acordo com a geren-
te do Procon, Thaís Celeste 
Ferreira de Souza, o muti-
rão representa um esforço 
conjunto dos setores públi-
co e privado para oferecer 
melhores oportunidades de 
renegociação. “A ação é de 
suma importância para regu-
larizar a vida financeira dos 
consumidores, que se encon-

tram endividados, bem como 
ensinar, ainda que de forma 
sucinta, como utilizar o di-
nheiro”, afirmou.

Para participar, o consu-
midor ou MEI devem acessar 
a plataforma www.consumi-
dor.gov.br e fazer o registro 
para receber um login e se-
nha. A partir daí, basta sele-
cionar uma instituição finan-
ceira cadastrada e formalizar 
a solicitação de renegociação 
de débitos. Após finalizar o 
registro, o fornecedor tem 
o prazo de até 10 dias para 
apresentar uma resposta. 
Assim, durante o período 
da ação, os consumidores e 
MEIs que buscarem a rene-
gociação por meio da plata-
forma receberão além de in-
formações sobre a gestão de 
finanças, indicações de ma-
teriais educativos e cursos de 
educação financeira.

ECONOMIA
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A audiência para debater a retomada das atividades 
acontece na quarta-feira (1)

ALMG debaterá 
retomada das 
atividades da Samarco 
Análise. Processo para reaver a licença ambiental está em 
análise no Governo do Estado, mas não há prazo de conclusão

DA REDAÇÃO

Créditos: Assessoria do Deputado

A Comissão de Meio Am-
biente juntamente com a de 
Desenvolvimento Econômico 
de Minas e Energia realizarão 
na próxima quarta-feira (01), na 
Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG), uma audi-
ência para debater a retomada 
das atividades da mineradora 
Samarco no município de Ma-
riana. 

A Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (Semad) 
suspendeu as atividades da 
Samarco em Mariana no dia 6 
de novembro do ano passado, 
um dia após o rompimento da 
barragem de rejeitos de Fun-
dão. Para o deputado Thiago 
Cota, sub-relator da Comissão 

Extraordinária das Barragens 
da ALMG, a retomada das ati-
vidades da mineradora precisa 
urgentemente ser pautada pela 
Semad. Segundo o deputado, é 
importante tirar lições da tra-
gédia e retomar as atividades 
de forma consciente, segura e 
sustentável. “A população ma-
rianense e de outras cidades 
mineiras e capixabas clamam 
por isso, são mais de dez mil 
empregos diretos e indiretos 
que podem ser afetados caso a 
empresa não volte a operar, só 
em Mariana”, disse.

O presidente da minerado-
ra, Roberto Carvalho, anunciou 
que a empresa pretende reto-
mar suas atividades de extração 
e exportação de minério ainda 
este ano. O processo para rea-

ver a licença ambiental está em 
análise no Governo do Estado, 
mas não há prazo de conclusão. 

Além dos deputados mem-
bros das Comissões, foram 
convidados o secretário de 
Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, 
Jairo José Isaac; prefeitos de 
cidades dependentes da mine-
radora em Minas Gerais e no 
Espirito Santo, deputados ca-
pixabas, diretores da Samarco 
e líderes do Movimento Justiça 
Sim, Desemprego Não, entre 
outros. 

Termo de Conformidade e 
divergências

O ministro do Meio Am-
biente, Sarney Filho (PV-MA), 

visitou Mariana no dia 16 de 
maio e sobrevoou a região de 
Bento Rodrigues, subdistrito 
atingido pelo rompimento da 
Barragem do Fundão, perten-
cente à mineradora Samarco, 
Vale e BHP Billinton. Na oca-
sião, o ministro se reuniu com 
o prefeito Duarte Júnior e li-
deranças comunitárias. 

O prefeito de Mariana, 
Duarte Júnior (PPS), infor-
mou, na reunião, que o mu-
nicípio assinaria o termo de 
conformidade, sinalizando 
que, por parte de Mariana, a 
Samarco está autorizada a re-
tomar suas atividades, desde 
que obtenha todas as licenças 
necessárias para isso. 

 Sarney Filho disse na reu-

nião que não irá se compro-
meter com nada que permita 
a retomada das atividades da 
mineradora. “Não vou parti-
cipar desse ato de assinatura 
do termo de conformidade”, 
afirmou o ministro, que disse 
não ser contra a mineração, 
mas quer que as “coisas an-
dem depressa para que outras 
tragédias não ocorram em Mi-
nas”. 

 O prefeito de Mariana 
disse entender o posiciona-
mento do ministro e a sua 
preocupação, mas defende a 
necessidade da retomada da 
economia da cidade e afirma 
que a empresa apresentou to-
dos os documentos necessá-
rios para a licença ambiental. 

LITERATURA

Escritores de Mariana lançam obra 
conjunta “Água do Coração”

O prefeito Duarte Junior 
participou neste sábado (21), 
na Casa de Cultura – Acade-
mia Marianense de Letras, do 
lançamento do livro “Água 
do Coração”, de Luciano 
Guimarães Pereira, Gualter 
da Silva e Nina Carta. “Uma 
obra que valoriza Mariana, 
faz um passeio incrível pela 
memória das ruas, praças e 
monumentos”, disse o pre-
feito.

“Água do Coração” traz 

em um só livro três obras 
distintas, que se completam 
e surpreendem pela força de 
seus autores. De um lado um 
passeio pela memória impreg-
nada no cenário tricentenário 
das ruas, praças e monumen-
tos barrocos de Mariana. Do 
outro, textos mestrais e inti-
mistas, nos quais o leitor terá 
a oportunidade de viajar pela 
língua portuguesa.

“O livro é escrito por 
três autores, três obras dife-
rentes, três pérolas negras. É 

impossível sair incólume da 
leitura. Ainda porque, este-
ticamente, o elemento ‘água’ 
simboliza passagem”, desta-
ca Adriana Tullio no prefá-
cio do livro.

DE MARIANA

O Prefeito Du e Luciano 
Guimarães, um dos autores 
do livro.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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Câmara discute a doação do 
prédio Padre Avelar para UFOP
O Instituto de Ciências Sociais Aplicadas (ICSA) da UFOP utiliza o local que é cedido pelo município para 
suas instalações

DA REDAÇÃO

Em plenária na Câmara 
de Mariana nesta segunda-fei-
ra (23), o vereador Cristiano 
Silva Villas Boas (PT) propôs 
requerimento para discutir 
sobre uma possível doação do 
Prédio Padre Avelar, de pro-
priedade do Município, para a 
Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP), que já ocu-
pa o prédio com a expansão 
da Universidade e criação do 
Instituto de Ciências Sociais e 
Aplicadas (ICSA). 

De acordo com o vereador 
Cristiano, é necessário saber a 
opinião da sociedade civil e de 

todos os órgãos envolvidos, 
inclusive cobrar da Universi-
dade uma contrapartida para 
fomentar a economia no mu-
nicípio. O vereador lembrou 
que os estudantes são uma 
fonte de renda importante 
para a cidade. “O campus em 
Mariana é uma das formas de 
movimentar a economia lo-
cal, como fonte de renda para 
nossos comerciantes, pois os 
alunos consomem aqui e o se-
tor imobiliário também é bem 
movimentado devido à pre-
sença dos estudantes”, desta-
ca o vereador. 

Para outros parlamen-
tares, como Geraldo Sales 
“Bambu” (PDT), defendem 
que a universidade traga o 
nome da cidade, passando a 
ser denominada como Uni-
versidade Federal de Ouro 
Preto e Mariana, para valori-
zar a cidade. O vereador Fer-
nando Sampaio (PRB) par-
ticipou do debate e disse ser 
a favor do requerimento, mas 
destaca que a conversa sobre 
o assunto teria que ser muito 
mais profunda. “Acho que de-
vemos ser a favor do emprés-
timo da renovação sim, mas 

para uma doação precisamos 
pensar e conversar muito so-
bre isso. O prédio é um patri-
mônio muito grande do mu-
nicípio”, opinou.

Para o presidente da Câ-
mara, vereador Tenente Frei-
tas, que é ex-aluno do colégio 
Dom Frei (Padre Avelar), a 
função do prédio é o uso vol-
tado para a educação e que 
a Universidade retoma esse 
pensamento. “Eu passo pelo 
ICSA e vejo o prédio cheio de 
alunos, fico muito satisfeito, 
porque está sendo usado para 
aquilo que era sua finalidade. 

Quem construiu o colégio o 
fez com a ideia de que ele fos-
se usado pra educação, então 
ele está muito bem usado. É 
importante ter a UFOP aqui, 
ter os alunos no município. 
Disso nós não devemos abrir 
mão e tudo que a gente puder 
fazer, vamos fazer, principal-
mente trazendo mais cursos, 
mas precisamos discutir mais 
esse assunto”, ressalta Freitas. 

O requerimento foi retira-
do de pauta para dar espaço 
a um amplo debate em audi-
ência pública, ainda sem data 
marcada.

SAÚDE

Seminário debate sobre a Saúde 
Mental em Mariana

Em comemoração ao Dia 
Nacional da Luta Antimanico-
mial, a Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de Saú-
de, juntamente com a Rede de 
Atenção Psicossocial, realizou, 
de 17 a 19 de maio, o 2º Semi-
nário de Saúde Mental. Com o 
tema “Nós passarão, eles pas-
sarinhos”, o evento teve como 
objetivo eliminar preconceitos 
e defender a luta pelos direitos 
das pessoas com sofrimento 
mental.

“Foi um encontro muito 
importante por causa do de-
bate em si. Essa causa pelos 
direitos das pessoas com sofri-
mento mental é necessária em 
qualquer situação. Parabenizo 

a Rede de Atenção Psicosso-
cial pelo belo trabalho que tem 
desenvolvido ao longo desse 
tempo em nossa cidade”, disse 
o prefeito Duarte Junior, que 
esteve presente na abertura do 
evento.

A decoração do local, feita 
pelos pacientes do Centro de 
atenção psicossocial (CAPS) 
em oficinas terapêuticas, onde 
se aprende a arte do artesana-
to, foi um dos destaques da 
programação. “Tudo aqui foi 
feito pelos usuários. Temos 
desafios na reforma psiquiá-
trica, estamos aqui para pensar 
sobre a prática. Pensar no tra-
tamento a partir da liberdade 
e cidadania. Atualmente nos-

sa maior luta é pelos direitos 
das pessoas com sofrimento 
mental. Queremos acabar com 
essa ideia de que se deve iso-
lar o indivíduo”, comentou o 
coordenador do CAPS, Sérgio 
Martins.

Além de palestras, o Semi-
nário também ficou marcado 
pelas atividades culturais, ro-
das de conversas e exibição de 
filme. Para a estudante Tamires 
Duarte, o evento foi marcado 
pelo dinamismo. “Gosto de vir 
pelo fato ser dinâmico e aber-
to. Isso sem falar da importân-
cia da temática nos dias atuais. 
Tudo muito bem elaborado e 
desenvolvido pela Saúde Men-
tal de Mariana”, afirmou.

O evento teve como objetivo eliminar preconceitos e defender a luta pelos direitos das
pessoas com sofrimento mental.

Créditos: Kíria Ribeiro
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¨política
Câmara inicia testes 
de acessibilidade em 
seu prédio histórico
Acessibilidade. Equipamentos garantem maior conforto a 
cadeirantes. 

DA REDAÇÃO

A Câmara de Mariana ini-
ciou testes com o equipamen-
to que vai garantir a acessibi-
lidade de cadeirantes ao seu 
prédio histórico. No dia 11 de 
maio, foi realizada a primeira 
demonstração do Carro Es-
calador de Escada adquirido 
pela casa legislativa. Durante 
a simulação, os funcionários 
da Câmara receberam orien-
tações do consultor técnico 
da Elleva Acessibilidade, José 
Moraes, sobre como acoplar a 
cadeira de rodas e como pro-
ceder durante o transporte do 
cadeirante. 

A iniciativa do presidente 
da Câmara, Tenente Freitas, 
de disponibilizar o escalador 
aos usuários da Câmara foi 
inspirada no equipamento 
utilizado no Museu da Incon-
fidência, localizado na Praça 
Tiradentes de Ouro Preto. O 
museu utiliza o mesmo ins-
trumento desde 2003. 

Segundo o responsável 
pela segurança do museu, 
Cláudio Cesar da Silva, quem 
já utilizou o aparelho aprovou 
e o equipamento é sempre 
muito elogiado. Ele ressal-
ta que o aparelho apresenta 
a vantagem de ter a base em 
borracha, o que confere ade-
rência à escada durante a lo-
comoção e permite que o pré-
dio não sofra nenhum tipo de 
interferência e deterioração, 
conservando a sua estrutura.

Para o consultor técni-
co da Elleva, o aparelho é 
próprio para ser utilizado na 
condução de cadeirantes em 
escadas e suporta até 130 kg, 
incluindo o peso da cadeira 
de rodas (que são aproxima-
damente 25 kg).

Por ser um prédio histó-
rico, o Carro Escalador de 
Escada é um meio de garan-
tir a acessibilidade ao prédio 
da Câmara Municipal respei-
tando o limite de intervenção 
nos imóveis tombados.

Câmara é informada sobre subsede do Sindicato dos 
Trabalhadores em Transportes Rodoviários em Mariana

A Câmara recebeu mem-
bros do Sindicato dos Trabal-
hadores em Transportes Ro-
doviários de Mariana, Ouro 
Preto e Itabirito (STTROP) 
durante a última reunião dos 
vereadores, realizada no dia 
23 de maio. O presidente do 
sindicato, Wanderson Silva, 
utilizou a Tribuna Livre para 
informar ao Legislativo e à 
população sobre a subsede 
do STTROP, que foi instala-
da em Mariana em dezembro 
de 2015. A unidade está loca-
lizada à Rua Copacabana, nº 
85, no bairro Nossa Senhora 
Aparecida (Alto da Colina).

Wanderson está à frente 
do sindicato há 11 anos. Ele 
destaca que o STTROP foi 
fundado em 1989 e a unidade 
instalada aqui na cidade tem 

o objetivo de “estreitar ainda 
mais o relacionamento com 
o trabalhador de Mariana”. 
Para o presidente da Câma-
ra, vereador Tenente Freitas 
(PHS), “a presença do sin-
dicato e de entidades e asso-
ciações aqui nesta Casa é mui-
to importante para esclarecer 
para sociedade o que é feito 
por eles e para que todos sai-
bam o caminho, quando hou-
ver necessidade, onde buscar 
uma informação”.

O convite ao presidente 
do STTROP para participar 
da Tribuna Livre da Câmara 
foi feito pelo vereador Cristi-
ano Vilas Boas (PT) que tam-
bém apresentou uma Menção 
Honrosa ao sindicato “de-
vido a grande contribuição 
que o sindicato vem dando 

ao município, principalmen-
te agora, com a inauguração 
do subsede aqui em Mariana, 
que está atendendo os tra-
balhadores com atendimento 
social, odontológico, médico 
e também com requalificação 
profissional”. A Menção foi 
aprovada por unanimidade 
durante a mesma reunião. 
Cristiano destaca que a im-
plantação de uma subsede em 
Mariana “ajudará bastante nas 
discussões relativas ao reajus-
te de tarifa do transporte pú-
blico e, também, a trazê-los 
para o Conselho Municipal 
de Trânsito, pois é importan-
te que os trabalhadores sejam 
representados nesse Consel-
ho já que são grandes interes-
sados nessa situação”. 

O presidente do sindicato 

O presidente do sindicato, Wanderson Silva, utilizou a Tribuna Livre para informar ao 
Legislativo e à população sobre a subsede do STTROP, que foi instalada em Mariana em dezembro de 2015.

ressaltou as vantagens gera-
das pela presença da subsede 
sindical em Mariana, como 
a economia para os trabal-
hadores por evitar que ten-
ham que se deslocar até Ouro 
Preto ou Itabirito para sanar 
alguma dúvida sobre direitos 
trabalhistas, revisão ou res-
cisão de contrato de trabalho, 
além de cursos de capacitação 
profissional de acordo com 
a Resolução nº 168/2014 do 
Conselho Nacional de Trân-
sito (Contran). “Esperamos 
atender os anseios e as ex-
pectativas da categoria e da 
sociedade e a gente fica muito 
orgulhoso com esse reconhe-
cimento da Câmara. Esten-
do-o a toda categoria que a 
gente representa”, destacou o 
presidente da Instituição.

Créditos: Câmara Municipal

Créditos: Câmara Municipal

Durante a simulação, os funcionários da Câmara receberam 
orientações do consultor técnico da Elleva Acessibilidade, 
José Moraes, sobre como acoplar a cadeira de rodas e como 
proceder durante o transporte do cadeirante. 
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

No trabalho, terá o desejo de expandir 
conhecimentos e facilidade de compartilhar 
o que sabe. Na paixão, que tal sair da 
rotina e surpreender seu par? Vai ser ótimo 
para vocês! Não é a hora certa de pedir 
empréstimo. Pode encontrar maneiras 
diferentes de ganhar dinheiro extra. 

Siga sua intuição e não confi e em todo 
mundo: suas chances de sucesso serão 
maiores. Bom momento para cuidar 
do visual e da saúde também. Evite 
criticar a pessoa amada sob o risco de o 
romance se desgastar. 

Bom momento para viajar e adquirir 
novos conhecimentos. Lugares 
diferentes vão despertar sua 
criatividade. Sua capacidade de 
envolver outras pessoas nos seus 
projetos tente a crescer. Vida amorosa 
em clima mais romântico – aproveite!

Semana excelente para apostar em 
relacionamentos profi ssionais. Junte-
se a pessoas que tenham ideais 
semelhantes aos seus. Ótimo momento 
para largar vícios e cuidar da saúde 
de um modo geral. O romance vai 
esquentar e o clima pode fi car tenso.

Sua concentração no trabalho tem 
tudo para crescer. Vênus vai favorecer 
planos mais ambiciosos. Mostre do que 
você é capaz! Passe mais tempo com 
pessoas que te fazem bem, inclusive 
parentes. Bom momento para matar a 
saudade de quem está longe.

Explore mais sua criatividade para 
se dar bem na profi ssão e alcançar 
seus principais objetivos. Assuntos 
domésticos devem tomar uma parte 
do seu tempo. Mas sua família vai dar 
aquela força. Tenha mais cautela com 
fofocas e gente mal- intencionada.

Trabalhos em equipes recebem boas 
energias dos astros. Bom momento para 
ampliar seus contatos e conhecimentos. 
Demonstre afeto pelas pessoas mais 
queridas e vai receber tudo em dobro. 
Fuja do estresse e relaxe ao lado do seu 
amor. Um programa diferente cai bem.

Lembre-se: o diálogo e a paciência 
podem ser os melhores caminhos para 
resolver pendências e frustrações em 
qualquer ambiente, mas principalmente 
no trabalho. Seu raciocínio está 
afi adíssimo.

Se agir com bom humor vai impressionar 
as pessoas de maneira positiva. 
Aproveite para conhecer pessoas e 
lugares diferentes. Tudo para você é 
aprendizado, não esqueça disso. 

Bom período para se concentrar em 
trabalhos que podem trazer ótima grana 
extra. Acredite na sua intuição para 
encontrar caminhos na vida pessoal e 
profi ssional. Pode sonhar mais alto! 

O apoio de amigos verdadeiros vai 
ajudar em vários setores da sua 
vida. Para fazer a semana render, 
tente resolver as coisas de maneiras 
diferentes: deixe sua criatividade falar 
mais alto.

O desejo de viver novas experiências e 
conhecer pessoas diferentes vai crescer 
a cada dia. Quanto mais se dedicar à 
profi ssão e aos estudos, melhor vai 
fi car a situação. Romance em sintonia 
: vocês podem fi nalmente curtir ótimos 
momentos a dois.

Rodrigo confessa para Flávia que 
é apaixonado por Luciana. Alina e 
Uodson provocam ciúmes um no outro. 
Ana garante a Samurai que descobrirá 
o paradeiro de Ciça. Roger inventa para 
Luciana que Flávia terminou o namoro 
com Rodrigo. Tito aconselha Ana a dar 
uma chance para Samurai por causa 
de Rodriguinho. Jéssica ajuda Filipe 
a conseguir emprego na lanchonete. 
Rodrigo se declara para Luciana, que 
afi rma saber que foi Flávia quem deu 
fi m ao relacionamento com o rapaz. Ana 
enfrenta Samurai na delegacia.

Ana acusa Samurai diante do delegado. 
Rodrigo pede para reatar o namoro com 
Luciana, mas a menina não acredita 
nele. Monique e Uodson não aprovam 
que Alina interrompa os estudos para 
ser maquiadora. Samurai decide impedir 
que Ana e sua família se aproximem de 
Rodriguinho. Luciana confronta Roger. 
Filipe se prepara para fazer a primeira 
entrega como motoboy. Samuel elogia 
Arthur e chama a atenção de Júlia. Bia 
deixa escapar na frente de Tito que Ana 
falou sobre ele. Nanda se incomoda 
com os pedidos de Samurai para cuidar 
de Rodriguinho. 

Piedad ajuda Uodson a se esconder de 
Alina. Ana desconfi a do resultado do 
exame de DNA. Uodson decide parar 
de fazer aulas com Piedad. Jéssica 
aconselha Arthur a ajudar Júlia para 
se reaproximar da amiga. Rubem 
questiona Bia sobre a relação entre 
Ana e Tito. Beto pensa em pedir ajuda 
a Pedro para que Samurai deixe Lívia 
e a família visitarem Rodriguinho. Roger 
arma um novo plano contra Rodrigo e 
pede apoio a Flávia. Miguel sofre por 
Rodriguinho. Alina diz para Uodson que 
não pensa em ser mãe. 

Samurai enfrenta os homens. Luciana 
acredita que Rodrigo quis beijar Flávia. 
Rodrigo afi rma a Flávia que eles 
são apenas amigos. Roger e Flávia 
comemoram o sucesso do plano. 
Uodson e Alina discutem. Samurai 
ameaça Pedro, que decide continuar 
trabalhando para o rapaz. Rodrigo 
lamenta a falta de apoio de Luciana. 
Glauco revela a Uodson que Alina 
não assistiu às aulas. Uodson decide 
retomar as aulas com Piedad. Tito ajuda 
Ana a encontrar Rodriguinho e Samurai 
vê. Beto confronta Pedro. Samurai 
acusa Ana de ter um relacionamento 
com Tito.

Ana e Samurai se enfrentam e Vanda 
aparta a briga entre os dois. Pedro 
afi rma que não pode ajudar Beto e 
Lívia com Samurai. Alina se irrita ao 
desconfi ar que Uodson retomou as 
aulas com Piedad. Ana afi rma a Miguel 
que não descansará até encontrar 
Ciça. Filipe não gosta que Nanda cuide 
de Rodriguinho para Samurai. Os 
professores do Leal Brazil reclamam 
das condições da escola com Menelau. 
Idelfonso desmaia e Luciana e Rubem 
o socorrem. Jéssica se surpreende 
quando Luan chega com Tainá para sair 
com ela. 

Não há exibição.

Sandra e Ernesto armam um plano para 
afastar Filomena da cidade. Vermelho 
alerta Romeu de que Josias visitará 
Paulina. Paulina aceita participar do 
plano de Ernesto contra Filomena. 
Mafalda teme perder sua casa e Zé dos 
Porcos afi rma que cuidará dela. Camélia 
se prepara para fazer o vestido de noiva 
de Gerusa. Clarice confi rma para Maria 
e Pancrácio que o fi lho que Filomena 
espera é de Candinho. Romeu planeja 
a vingança contra Paulina, revelando 
seu segredo para Josias. Infl uenciada 
por Paulina, Filomena aceita o dinheiro 
de Sandra para dar à luz seu bebê na 
fazenda.

Filomena decide se afastar de Candinho 
em nome da suposta felicidade do 
amado e cria um plano para que 
ninguém desconfi e de seu paradeiro. 
Pirulito aconselha Candinho a cancelar 
o casamento com Sandra. Pancrácio, 
Maria e Clarice planejam revelar a 
verdade sobre o fi lho de Filomena para 
Candinho antes de seu casamento. Ilde 
pressiona Araújo a conseguir dinheiro 
se quiser operar Cláudio. Josias pede 
Paulina em casamento. Filomena paga 
Diana para que a moça invente uma 
pista falsa sobre sua viagem. Romeu 
retira uma grande quantia de sua conta, 
contrariando o gerente do banco. 

Josias confronta Paulina ao vê-la 
cantando no dancing. Paulina implora 
para ter uma conversa com Josias e 
exige que Sarita esteja por perto. Diana 
comemora o sucesso de seu plano para 
reconquistar Severo. Cunegundes afi rma 
que Mafalda se casará com Romeu, 
e a menina pede que Zé dos Porcos a 
esqueça. Chega o dia do casamento 
de Candinho e Sandra. Filomena se 
despede de Candinho e parte para a 
fazenda com Romeu. Paulina revela 
a Josias que Sarita é sua neta e pede 
que ele a leve para a fazenda. Clarice, 
Pancrácio e o advogado Dantas 
garantem a Candinho que ele é o pai do 
fi lho de Filomena. Candinho desiste de 
se casar com Sandra.

Sandra se revolta contra Candinho. 
Candinho deixa a igreja com Pancrácio 
sem que Ernesto e Tigre percebam. 
Sandra revela o segredo de Emma 
para Lauro e Narcisa, que proíbe o 
relacionamento do fi lho com a moça. 
Sandra se descontrola e Celso a 
ampara. Ernesto percebe que seus 
planos não vingaram. Sandra garante 
a Celso que ainda fi cará com a fortuna 
de Anastácia. Gerusa sente tonturas 
e Osório se preocupa. Pandolfo beija 
Eponina. Pancrácio e Candinho contam 
a Anastácia que ela terá um neto. Maria 
enfrenta Sandra. Camélia anuncia 
a Candinho que Filomena deixou a 
pensão.

Candinho procura Clarice. Maria e 
Sandra se enfrentam e trocam ofensas. 
Paulina e Diana enganam Candinho e 
Clarice sobre o paradeiro de Filomena. 
Anastácia se declara novamente 
para Pancrácio. Sandra fi nge sofrer 
por Candinho na frente de Anastácia. 
Candinho garante que encontrará 
Filomena e seu fi lho. Romeu e Filomena 
chegam à fazenda. Quinzinho confronta 
Cunegundes para defender Filomena. 
Romeu anuncia que comprará a 
fazenda. Josias revela que Sarita é sua 
neta. Sandra afi rma a Ernesto que tem 
novos planos para roubar a fortuna de 
Anastácia.

Sandra confi dencia a Ernesto que 
tentará manipular Araújo. Araújo 
recebe o orçamento para a operação 
de Cláudio. Inácio aceita o dinheiro de 
Romeu para tirar a fazenda do leilão. 
Cunegundes e Quinzinho afi rmam que 
venderão apenas metade da fazenda. 
Fábio e Olga fi cam noivos e Clarice se 
preocupa com a amiga. Gerusa sente-
se mal. Jack retorna à cidade. Anastácia 
e Candinho pensam em contratar os 
serviços de Jack novamente. Sandra 
sugere que Araújo penhore sua casa e 
insinua que Ilde não o ama de verdade. 
Candinho revela a Anastácia que 
gostaria de encontrar outra pessoa além 
de Filomena.

Não haverá exibição

Francesca se vê obrigada a criar os 
fi lhos sem o marido, que desaparece 
sem dar notícias. Apolo pede Tancinha 
em casamento. Aparício diz a Enéas 
que se arrependeu de ter casado com 
Teodora e que Rebeca foi o único amor 
de sua vida. Nair repreende Francesca, 
que acusa Aparício de ter tirado a vida 
de Guido. Apolo conta a Adônis que 
Giovanni foi preso após investigar a 
morte do pai. Francesca diz às fi lhas 
que não foi Giovanni quem explodiu o 
depósito do Grand Bazzar. Giovanni 
é solto da prisão. Fedora e Sophia 
discutem. Penélope surpreende Beto e 
Tamara ao dizer que deixou o marido. 

Tancinha estraga a festa de Fedora. 
Giovanni acusa Sophia de ter armado 
contra ele. Tancinha acusa Aparício 
de ter matado seu pai e é levada para 
a delegacia. Beto se interessa por 
Tancinha. Apolo tenta defender a noiva e 
acaba preso por desacato à autoridade. 
Leonora, Rebeca e Penélope se 
hospedam no mesmo quarto de um 
spa. Giovanni ajuda Sophia ao ver que 
a moça está em poder de bandidos. 
Enéas confessa a Aparício que gosta 
de Sophia. Beto aposta com Henrique 
que conquistará Tancinha. Leozinho 
evita que Fedora se atire de uma ponte. 
Sophia manda Giovanni sair do carro e 
acaba sofrendo um acidente. 

Beto se propõe a ajudar Tancinha. 
Giovanni retira Sophia do carro, 
que explode em seguida. Tancinha 
desconfi a das intenções de Beto e diz 
ao delegado que permanecerá presa. 
Leozinho mostra para Fedora que 
conseguiu controlar a repercussão 
negativa sobre sua festa nas redes 
sociais. Enéas avisa que Sophia foi 
sequestrada. Francesca convence 
Tancinha a voltar para casa. Apolo fi ca 
desconfi ado ao saber que um homem 
importante ajudou a liberar Tancinha 
da cadeia. Leozinho comemora o fato 
de Fedora ter acreditado que ele é um 
herdeiro saudita. O médico avisa que 
Sophia está em coma. 

Carmela afi rma a Shirley que Adônis 
jamais se interessará por ela. Giovanni 
visita Sophia no hospital. Rebeca, 
Leonora e Penélope comentam sobre 
sua falta de sorte com os homens. 
Teodora estranha quando Fedora fala 
de Leozinho. Francesca conta para 
Tancinha que Guido estava sendo 
ameaçado antes de desaparecer. 
Francesca fi ca nervosa ao notar que 
está sendo seguida. Apolo não gosta de 
ver Tancinha próxima a Beto.

Apolo e Beto se desentendem. Nair fi ca 
sentida por Adônis não a chamar de 
mãe. Aparício demonstra preocupação 
ao ver Fedora saindo com Leozinho. 
Apolo avisa a Nair que Beto tem 
segundas intenções com Tancinha. 
Carmela fi ca interessada em Beto. 
Sophia desperta do coma sem memória. 
Depois de conversar com Carmela, Beto 
deduz que pode conquistar Tancinha se 
encontrar Guido. Rebeca diz a Penélope 
e a Leonora que tem um plano para elas 
fi carem ricas. Francesca acusa Aparício 
de assassino.

Afrânio discute com Iolanda. Tereza 
e Miguel falam com ex-cooperados e 
produtores. Miguel questiona Afrânio 
sobre a noite em que saíram juntos. 
Bento conversa com os alunos de 
Beatriz. Isabel avisa a Piedade e 
Josefa que receberam mais uma 
encomenda. Luzia gosta de saber que 
Santo desprezou Tereza. Olívia explica 
a Lucas uma nova forma de lidar com 
a terra. Os ex-cooperados e produtores 
desconfi am de Tereza e Miguel. Afrânio 
encontra Santo no bar de Chico Criatura 
e os dois se enfrentam. Bento leva 
Beatriz e seus alunos até a prefeitura. 
Martim volta para a fazenda.

Todos cumprimentam Martim com 
emoção. Afrânio tenta obrigar Chico 
Criatura a revelar sua conversa com 
Santo. Santo incentiva Olívia a não 
desistir de seu projeto. Bento afi rma 
a Beatriz que o prefeito Raimundo 
não cumprirá a promessa que fez às 
crianças. Martim conforta Encarnação. 
Iolanda teme a reação de Afrânio ao 
encontrar Martim. Santo manda Lucas 
tirar cópias de todos os contratos dos 
associados. Carlos Eduardo fi ca irritado 
ao ver que Martim voltou para casa. 
Santo vai com Bento até a fazenda 
de Edenilson. Iolanda admira Tereza, 
Miguel e Martim juntos no Rio São 
Francisco.

Afrânio descobre que Santo foi buscar 
a safra de frutas na fazenda de 
Edenilson e fi ca furioso. O delegado 
Germano impede Afrânio de atacar 
Santo. Padre Benício conta para 
Chico Criatura que Martim voltou para 
casa. Martim e Iolanda se divertem no 
Rio São Francisco. Carlos Eduardo 
discute com Tereza. Carlos Eduardo 
tenta convencer Miguel a se afastar 
de Martim. Afrânio faz ameaças a 
Santo. O prefeito Raimundo indica o 
antigo delegado Queiroz para assumir 
um cargo público. Santo se vangloria 
de sua vitória contra Afrânio. Martim 
pede para Iolanda cantar para ele no 
teatro da fazenda. Afrânio e Martim se 
encontram.

Afrânio ameaça Martim e Iolanda 
enfrenta o marido. Carlos Eduardo briga 
com Tereza por causa de Martim. Cícero 
conversa com Martim. Encarnação 
implora que Afrânio não cumpra a 
promessa que fez contra o fi lho. Miguel 
e Tereza procuram Martim pela fazenda. 
Cícero avisa que Martim foi embora. 
Isabel implica com Olívia por causa de 
Miguel. Caruê foge da escola e Beatriz 
vai atrás do aluno. Tereza descobre que 
seu pai confrontou Santo. Martim quase 
atropela Caruê na estrada.

Beatriz impede o acidente. Encarnação 
e Tereza rezam pelo retorno de Martim. 
Beatriz e Martim discutem e vão para a 
delegacia. Tereza sonda Afrânio sobre 
sua briga com Santo. Afrânio diz que 
ajudará os ex-cooperados e Tereza 
se surpreende. Queiroz descobre 
que Martim está na delegacia. Carlos 
fala para Tereza que mandou Miguel 
procurar por Martim na cidade. Olívia 
fi ca nervosa ao ver Miguel no bar de 
Chico Criatura. Beatriz explica para 
Bento por que estava na delegacia. 
Queiroz pede para Chico Criatura 
contar sobre a briga que Martim teve 
com Afrânio.

Lucas vê Olívia e Miguel conversando 
na estrada. Beatriz decide passar a 
noite com Bento. Martim pensa em 
Beatriz. Cícero desconfi a do interesse 
de Tereza pela confusão entre Afrânio 
e Santo. Carlos Eduardo insinua que 
Martim pode ser uma má infl uência para 
Miguel. Dalva vai ao quarto de Cícero. 
Miguel não comenta com Tereza sobre 
o seu encontro com Olívia. Luzia teme 
uma represália do coronel Saruê contra 
Santo. Chico Criatura se espanta ao ver 
Martim em seu bar. Queiroz pensa em 
avisar a Afrânio sobre o paradeiro do 
fi lho. Afrânio tem pesadelos.
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Adrielle, Sara e Graziele, funcionárias da Drogaria 
Americana, sorrindo para as nossas sociais.

Jésus Sinhá dando 
entrevista a Rômulo 
Passos nna Rádio 
Mariana FM 93,5. 
Também na foto a 
gerente Elaine

A Comissão de Cultura da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) elegeu, nesta quarta-feira 
(18), por unanimidade, o seu vice-presidente, o 
deputado Thiago Cota (PMDB). O parlamentar 
assume o cargo deixado pela ex-deputada Cristina 
Corrêa (PT), que deixou a Assembleia no início deste 
mês. O presidente da comissão é o deputado Bosco 
(PTdoB).

 Quem celebrou matrimônio foi o casal Angélica e 
Alexandre. Que sejam muito felizes e iluminados 
por Deus. Foto: Cesar do Carmo.

 A equipe da Pneus 
Dois Irmãos, Cleleton, 
Willian, Valdinêis, 
Alessandro e João 
Vitor, garante presteza 
no atendimento.

 

Na segunda-feira 
passada quem 
comemorou 
aniversário foi o 
nosso amigo Júlio 
Pimenta.


